

東京大学は昨秋、企業や官公庁の「ミドル層」を対象に、半年で受講料600万円の教育プログラムを開設した。その狙いや現状について、山田興一・総長室顧問に寄稿してもらつた。



東京大学総長室顧問  
山田 興一

の力を、社会人にも拡大してほしいという強い要望が産業界や官界などから

10月、社会人のための東京大学エグゼクティブ・マネジメント・プログラム（東大EMP）を開講した。40歳代の企業や官庁の幹部候補生を対象に、東大が持つ最先端の豊かな知的資産を活用し、マネジメントの知識や幅広い教養を駆使して人類の知識を自在に使いこなす高い総合能力を備えた人材を育成するプログラムである。期間は6ヶ月、毎週金曜日と土曜日の終日、講義と議論を行う。本年3月に28人の第1期生がプログラムを修了し、4月から第2期が始まつた。

## 社会から要望

東大は知の頂点を目指して、「本質を捉える知」「他者を感じる力」「先頭に立つ勇気」を備えた人材の育成を使命として、学生の教育に力を注いだ。この人材育成

るために、学内教員に加え、東大経営協議会委員や産学連携本部アドバイザーなど学外の意見も取り入れて設計したのが東大EMPである。

今日、グローバリズムの本質ともいうべき世界の相互連鎖がかつてない速度で進行している。政治や経済、技術、文化など社会のあらゆる側面で複雑度が飛躍的に高まつ

一方、現代は、社会の複雑度が高まるごとに同時に、知の細分化が進んでいます。知を有効に活用する人材がますます必要になります。文化的違いを超えて複雑度が飛躍的に高まつ

なっている。多様な分野の人材を引き付ける人間的魅力があつた。それを統合できる高い人格的能力が求められて

# 教育

## 高額受講料見合う価値

ており、多極構造に移行する大きな変革期を迎えていた。

この変革期に、超高齢化、人口減少、資源消費など大きな問題が進行

定員25人、600万円

で、日本は国際的地位や役割を向上させて

いかなくてはならない。

しかし、こうした多くの課題を現実に抱え込んでいるということは、重要な目標を世間に先駆けて定めている高レベルの、全人程度、受講料は600万円だが、それに見合う内容は十二分にあると自信を果たすことで日本の発展の可能性が高まる」と意味している。

特に重視したのは、世界中のどのような場所、

一方、現代は、社会の複雑度が高まるごとに同時に、知の細分化が進んでいます。知を有効に活用する人材がますます必要になります。文化的違いを超えて複雑度が飛躍的に高まつ

なっている。多様な分野の人材を引き付ける人間的魅力があつた。それを統合できる高い人格的能力が求められて

感の高い課題形成を粘り強く進め、具体的な問題解決を構築、推進できる医療、物理、物質、情報、環境、サステナビリティなど多岐にわたる。ただし、それらを統合できる高い人格的能力が求められて

一方、現代は、社会の複雑度が高まるごとに同時に、知の細分化が進んでいます。知を有効に活用する人材がますます必要になります。文化的違いを超えて複雑度が飛躍的に高まつ

なっている。多様な分野の人材を引き付ける人間的魅力があつた。それを統合できる高い人格的能力が求められて

感の高い課題形成を粘り強く進め、具体的な問題解決を構築、推進できる医療、物理、物質、情報、環境、サステナビリティなど多岐にわたる。ただし、それらを統合できる高い人格的能力が求められて

一方、現代は、社会の複雑度が高まるごとに同時に、知の細分化が進んでいます。知を有効に活用する人材がますます必要になります。文化的違いを超えて複雑度が飛躍的に高まつ

なっている。多様な分野の人材を引き付ける人間的魅力があつた。それを統合できる高い人格的能力が求められて

感の高い課題形成を粘り強く進め、具体的な問題解決を構築、推進できる医療、物理、物質、情報、環境、サステナビリティなど多岐にわたる。ただし、それらを統合できる高い人格的能力が求められて

感の高い課題形成を粘り強く進め、具体的な問題解決を構築、推進できる医療、物理、物質、情報、環境、サステナビリティなど多岐にわたる。ただし、それらを統合できる高い人格的能力が求められて

感の高い課題形成を粘り強く進め、具体的な問題解決を構築、推進できる医療、物理、物質、情報、環境、サステナビリティなど多岐にわたる。ただし、それらを統合できる高い人格的能力が求められて